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Их приветствовали декан фа-
культета предвузовской подготов-
ки Юлия Олеговна Болотина и за-
меститель начальника факультета 
военного обучения полковник Кон-
стантин Николаевич Крикунов.

Юные танцоры из кадетских 
классов соревновались в изяще-
стве,  хороших манерах и, конечно, 
умении вальсировать.

Кадеты из общеобразовательных 
учреждений №№ 15, 36, 47 и 98 – 
частые гости вуза. Университет вза-
имодействует со школами в рамках 
программы патриотического вос-
питания. Организаторы кадетского 
бала, среди которых факультет во-
енного обучения ЮУрГУ, Главное 
управление МВД по Челябинской 
области, Общественный совет при 
ГУ МВД по Челябинской области, 

задумали нестандартное мероприя-
тие, стремясь привить школьникам 
интерес к прекрасной традиции 
офицерских балов, некогда попу-
лярных в России.

Каждая школа представила по 
пять пар. Ребята из 3, 4, 6 и 8 клас-
сов исполнили классический вальс, 
написанный Хачатуряном к драме 
Лермонтова «Маскарад». Поддер-
жать их пришли одноклассники, 
учителя, родители. Многие были 
удивлены внезапными перемена-
ми, произошедшими с их друзья-
ми и детьми. Обычные мальчики 
и девочки вдруг превратились в 
подтянутых уверенных кавалеров 
и элегантных юных барышень вре-
мен царской России.

Чувствовалось, что ребята очень 
волнуются, но на сцене они держа-

лись превосходно – результат двух-
месячной подготовки под руковод-
ством профессионалов.

Приятным сюрпризом для участ-
ников и гостей кадетского бала ста-
ло выступление творческих коллек-
тивов Челябинска: танцевальной 
студии «Классика» гимназии № 10, 
ансамбля «Перспектива», ансамбля  
факультета военного обучения 
ЮУрГУ, ансамбля «Эль классик» 
Центра творчества ЮУрГУ.

Конкурс завершился вручением 
памятных статуэток и подарочных 
книг по истории России. 

Затем школьники отправились 
на экскурсию по университету. Они 
побывали на факультете военного 
обучения, в лаборатории энерге-
тического факультета и в телера-
диоцентре «ЮУрГУ-ТВ». Ребятам 
очень понравился вуз, и, возможно, 
для кого-то из них первое знаком-
ство станет определяющим факто-
ром при выборе профессии.

Оксана ХУДЯКОВА

Закружились  
в вальсе пары…
Южно-Уральский государственный университет впервые 
распахнул двери для участников бала кадетов, который 
прошёл в рамках областного фестиваля-конкурса «Будущее 
России».

Удостоены наград 
«Боевого братства»
Ректор Южно-Уральского государственного 
университета, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, Александр Леонидович Шестаков 
и начальник управления по внеучебной работе, 
председатель профсоюзного комитета ЮУрГУ, депутат 
Челябинской городской Думы Андрей Владимирович 
Шмидт удостоены медалей «За заслуги перед 
ветеранской организацией “Боевое братство”».

В выписке из приказа о награждении говорится: «За значительный 
вклад в развитие ветеранского движения, укрепление ветеранской 
дружбы, сотрудничества и взаимопомощи, активное участие в па-
триотическом воспитании молодежи».

А.Л. Шестакову награду вручил председатель правления ЧОО 
ВОВ «Боевое братство» Фёдор Иванович Юрин на заседании Уче-
ного совета, которое состоялось в конце января.

А месяцем ранее в Актовом зале ЮУрГУ прошло торжественное 
мероприятие, посвященное 15-летнему юбилею «Боевого братства», 
на котором медаль получил А.В. Шмидт. В зале присутствовали ве-
тераны Великой Отечественной войны, участники войны в Афгани-
стане, боевых действий на Северном Кавказе и других локальных 
конфликтов, в том числе те, кто работает в ЮУрГУ. Среди них Мило-
ван Ильич Ковачевич, Фёдор Иванович Юрин, Николай Алексеевич 
Карпов, Юрий Фёдорович Мешков и другие. Также на вечер пришли 
офицеры и слушатели факультета военного обучения, учащиеся Че-
лябинского государственного промышленно-гуманитарного техни-
кума (ЧГПГТ) имени Героя России А.В. Яковлева и воспитанники 
кадетского корпуса имени Александра Невского.

Говорилось о деятельности организации «Боевое братство», о на-
ших земляках, погибших или ставших инвалидами в Афганистане, 
Чечне, Таджикистане, Абхазии и других «горячих точках». Память 
погибших южноуральцев почтили минутой молчания.

В плане патриотического воспитания молодого поколения Южно-
Уральский госуниверситет ведёт колоссальную работу. Факультет 
военного обучения готовит офицеров, вуз давно и плодотворно со-
трудничает с ветеранскими организациями, проводит мероприятия, 
посвящённые Дню Победы и иным славным датам из воинской ле-
тописи Отечества.

Много звучало приветственных слов, тёплых пожеланий в адрес 
ветеранов – членов организации «Боевое братство». Состоялись на-
граждения почётными грамотами и медалями организации.

Юбилейные медали «Боевого братства» вручены начальнику фа-
культета военного обучения, участнику боевых действий на Север-
ном Кавказе полковнику Н.А. Карпову и участнику боевых действий 
в Абхазии полковнику в отставке Ю.Ф. Мешкову.

Праздничный вечер завершился концертом. Проникновенное пе-
ние и прекрасные танцевальные номера никого не оставили равно-
душным и вызвали шквал аплодисментов.

Иван ЗАГРЕБИН,
Оксана ХУДЯКОВА
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Встреча в Кремле
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Всё для удобстВа маленьКих 
пациентоВ

В единственном специализи-
рованном детском травмпунк
те города, расположенном в 
Центральном районе по улице 
Российской, проведен ремонт и 
установлен лифт.

Травмпункт был открыт в 
1999 году. Сюда обращаются 
дети и подростки со всего горо-
да – в среднем восемь десятков 
«экстренных» пациентов в сут-
ки, примерно столько же прихо-
дит на повторный прием. 

Переломы, вывихи, укусы 
животных, клещей, – вот дале-
ко не полный список причин 
обращений юных пациентов. 
Кроме того, здесь можно пройти 
бесплатное компьютерное фото-
метрическое исследование стоп, 

что очень важно для страдающих плоскостопием.
В целом за прошедший год здесь приняли около 90 тысяч ребят. 

Несмотря на загруженность учреждения, проблема очередей уже в 
прошлом. В последнее время штат пополнился четырьмя специа
листами. Одному из травматологов предоставили служебную квар-
тиру в центре города, в пяти минутах ходьбы от работы. Админи-
страция города продолжит решать проблему дефицита кадров в 
учреждениях здравоохранения.

Для медперсонала и пациентов детского травмпункта после ре-
монта созданы комфортные условия: заменены окна и двери, смон-
тирована система вентиляции в кабинете парафинолечения, а также 
отремонтирован лестничный марш, чтобы разместить подъемник. 
Несмотря на то что в здании только два этажа, лифт необходим: 
травмированным детям нелегко подниматься по ступенькам. 

«Поставили подъемник, какого нет ни в одном лечебном учрежде-
нии Уральского федерального округа, – отметил Сергей Давыдов во 
время рабочего визита в травмпункт. – Мы долго не могли найти тех-
ническое решение. Челябинские компании отказывались участвовать 
в конкурсах на выполнение этой работы. Предлагали пристроить 
к зданию лифтовую шахту, что обошлось бы в восемь миллионов 
рублей. Установив подъемник, мы потратили чуть больше двух мил-
лионов. Он очень красивый, современный, а главное – удобный».

Специальный подъемник, в котором можно перемещаться в ин-
валидном кресле, произведен в Швеции. Управлять им достаточно 
сложно, поэтому пациентов будет сопровождать специалист, который 
сейчас проходит обучение. Кроме того, в травмпункте появилась 
новая мебель и стойка регистратуры. Всего на ремонт травмпункта 
и установку подъемника израсходовано 6,5 миллиона рублей из го-
родского бюджета. А в ближайшее время планируется приобрести 
новую медицинскую технику.

пояВятся ли В ЧелябинсКе зоны, 
сВободные от Курения?

Глава администрации Челябинска Сергей Давыдов предложил соз-
дать в Челябинске зоны, свободные от курения, и ввести ограничения 
на курение на территории парков, скверов, а также на Кировке. 

Окончательное решение о необходимости подобных мер примут 
жители города.

– Эта тема обсуждается по всей стране. Государственная Дума 
рассматривает закон о введении ограничений на продажу сигарет 
и выделении мест, свободных от курения. Московские власти об-
суждают вопрос о запрете курения на Арбате, – отметил Сергей 
Давыдов. – Считаю, будет нелишним посоветоваться с горожана-
ми относительно определения мест, свободных от курения. На мой 
взгляд, курение необходимо запретить в парках, где гуляют дети, 
люди занимаются спортом. Но хотелось бы, чтобы это было не ад-
министративным решением, а мнением большинства. Уверен, что 
многие курильщики тоже проголосуют «за», поскольку их дети яв-
ляются пассивными курильщиками.

Глава администрации добавил, что подобный опыт широко рас-
пространен за рубежом. Причем там за соблюдением законов о за-
прете курения следит не столько полиция, сколько сами граждане, 
делая курильщикам замечания. «Постепенно менталитет горожан 
будет меняться, надо двигаться в этом направлении», – уверен Сер-
гей Давыдов. Он дал поручение правовому управлению городской 
администрации уточнить, входит ли введение запретов на курение 
в парках в полномочия руководства региона. И если большинство 
челябинцев поддержит эту инициативу, администрация города будет 
обращаться в областное правительство.

Когда будут выяснены все юридические вопросы, касающиеся ме-
ханизмов введения ограничений на курение, на официальном сайте 
администрации Челябинска http://cheladmin.ru появится опрос.

за здороВый образ жизни
В парке культуры и отдыха имени Ю.А. Гагарина 25 января прошел 

молодежный фестиваль «За здоровый образ жизни», в рамках которо-
го состоялась презентация федерального проекта «Беги за мной».

Двадцать студенческих команд челябинских вузов и колледжей 
соревновались в пяти «альтернативных» видах спорта. Несмотря на 
снегопад и ощутимый мороз, около150 студентов, разбившись на две 
подгруппы, бодро бегали наперегонки с ледянками, перетягивали 
канат, играли в хоккей швабрами, прыгали в мешках.

«Главная цель мероприятия – приобщение молодежи к здорово-
му образу жизни. Участие в таких «неолимпийских» видах спорта 
должно дать студентам заряд энергии и хорошего настроения», – 
отметил начальник Управления по делам молодежи администрации 
Челябинска Сергей Авдеев.

Зимний фестиваль «За здоровый образ жизни» должен стать тра-
диционным. Ожидается, что в следующем году число его участников 
значительно возрастет.

Кафедра ЭиМС успешно работа-
ет уже более пятнадцати лет и выпу-
скает настоящих профессионалов, 
которые становятся управленцами 
нового поколения, собственниками 
бизнеса, умеющими выгодно вкла-
дывать средства и грамотно вести 
политику предприятия. 

Многие выпускники кафедры де-
лают успешную карьеру в туристи-
ческом бизнесе и сфере гостинич-
ных услуг. ЮУрГУ сотрудничает 
с ведущими компаниями региона. 
Клуботель «Золотой пляж», кото-
рый входит в комплекс «Солнечная 
долина», – одна из них.

Недавняя поездка оставила у 
всех незабываемые впечатления.

Вот что рассказывают сами 
участники.
Юлия Бикбулатова, 
Екатерина Тагачина (С-381):

– Программа, рассчитанная на 
три дня, как нам показалось, вклю-
чала мероприятия практически на 
неделю! В эти дни мы ни разу не 
сидели по номерам, прерывались 
разве что на редкий, но крепкий 

сон. Помимо очень внушительных 
завтраков, обедов и ужинов, было 
проведено множество тренингов.

Так, в первый день студенты  
1, 2 и 3 курсов прошли «веревочный 
курс» – командное соревнование на 
свежем воздухе, включающее зада-
ния на сплочение и знакомство с 
туристской деятельностью. 

4 и 5 курс посетили тренинг 
ораторского искусства и приняли 
участие в деловой игре. Вечером 
сборная из студентов и преподава-
телей сыграла отличный футболь-
ный матч. Победила, конечно же, 
дружба! Особенно запомнились 
вечерние мероприятия – дискоте-
ка и караоке, на которых студенты 
и преподаватели слились в одну 
дружную компанию, после чего в 
своих номерах обсуждали прошед-
ший день, делились впечатлениями 
и пели под гитару.

Приятные впечатления оставило 
общение с директором Националь-
ного парка спорта и туризма «Тур-
гояк» Олегом Юрьевичем Сиро-
тиным. Это человек, добившийся 

многого. Он с большим желанием 
отвечал на наши вопросы, расска-
зал историю своего бизнеса, дал 
очень важные советы. Самое глав-
ное – это мечтать, ставить цели и 
добиваться их исполнения! 

Также нам показали фильм о На-
циональном парке спорта и туриз-
ма «Тургояк», рассказали о новых 
проектах. А.В. Шмидт провел не-
большую презентацию Клубаотеля 
«Золотой пляж» и горнолыжного 
курорта «Солнечная долина». 

Затем была интересная экс-
курсия по «Золотому пляжу»: мы 
осмотрели все корпуса, центр вос-
точной медицины, баню на озере 
Инышко.

Ещё одно увлекательное со-
бытие – мастеркласс по бизнес
планированию, проводил препо-
даватель нашей кафедры, про-
фессор, доктор технических наук 
Александр Алексеевич Николаен-
ко. Выступили студенты и препода-
ватели. Ярким мероприятием этого 
дня стал выезд в «Солнечную до-
лину»! Кто на лыжах, кто на сноу-
бордах (ктото впервые, а ктото 
не в первый раз) покорял снежные 
вершины. Но особенно много эмо-
ций было у новичков! К ним был 
приставлен опытный инструктор. 
Два часа активного отдыха и ярких 
незабываемых впечатлений! 

В последний день для студен-
тов 1–4 курсов прошел тренинг 
креативности – неотъемлемого ка-
чества будущего управленца. Для  
5 курса был проведен тренинг са-
мопрезентации, актуальный для 
выпускников, которым в ближай-
шем будущем предстоит устраи-
ваться на работу. В завершение 
дня состоялось подведение итогов 
и награждение самых активных 
участников выезда. 

Казалось бы, три дня – такой 
короткий промежуток времени, но 
организаторам удалось рассчитать 
практически каждую минуту! Не-
оценимые навыки и знания, полу-
ченные в ходе тренингов, дополни-
лись общением с такими людьми, 
как Олег Юрьевич Сиротин. Это 
очень важный опыт и, конечно же, 
незабываемые впечатления!

Хотелось бы поблагодарить всех 
организаторов, ведущих, тренеров, 
кафедру и Андрея Владимировича 
Шмидта лично за предоставлен-
ную возможность!

Владимир Путин обсудил с представителями 
студенческих спортивных клубов вопросы 
развития физической культуры и спорта 
в высших учебных заведениях. На встрече 
присутствовал спорторг Студгородка, 
студент 4 курса энергетического факультета 
ЮУрГУ Ильдар Харисов.

Ильдар с детства занимался легкой атлетикой. На 
втором курсе вуза его выбрали спорторгом Студго-
родка ЮУрГУ, а сейчас доверили представлять наш 
университет на встрече с В.В. Путиным.

В рамках встречи обсуждались планы создания ас-
социации студенческих спортивных клубов, пробле-
мы массового спорта и пропаганды здорового образа 
жизни.

Несмотря на ограниченное время, Ильдар успел за-
дать три вопроса. Первый касался новых видов спорта, 
таких как воркаут, лесной экстрим, фрисби и так да-
лее. Владимир Владимирович поддержал инициативу 
Ильдара и признался, что многих новых видов спорта 
не знает, но считает, что развивать эти направления 
стоит. Второй вопрос затронул культуру и экипировку 
болельщиков. Ещё один вопрос Ильдара – о пропаган-
де спорта и здорового образа жизни в СМИ. В качестве 
примера спорторг привел ТРК «ЮУрГУТВ», так как 
видео помогает в освещении и организации мероприя-
тий. В.В. Путин обратился к министру образования 
Д.В. Ливанову с просьбой рассмотреть предложение 
Ильдара о том, чтобы в каждом вузе появился такой 
телеканал.

Как признается сам Ильдар, встреча с президентом 
стала для него большим стимулом, и он всерьез за-

думывается об организаторской деятельности. Уже 
сейчас спорторг договаривается с организациями, 
которые занимаются развитием фрироупа, воркаута, 
фрисби, а в апреле планируется провести фестиваль 
новых видов спорта.

Анастасия СИМОНЕНКО

три счастливых дня
С 21 по 23 января по инициативе заведующего кафедрой 
«Экономика и менеджмент сервиса» факультета сервиса 
и туризма ЮУрГУ, депутата Челябинской городской 
Думы Андрея Владимировича Шмидта состоялся первый 
совместный выезд студентов и преподавателей кафедры  
на семинар, проходивший в Клубе-отеле «Золотой пляж»  
на берегу озера Тургояк, одного из чистейших  
и красивейших мест России.

Встреча в Кремле
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Александр Алексеевич Воронин 
родился и вырос в селе Нордовка 
(Башкирия). К началу войны ему 
почти исполнилось 22 года, и пар-
ня забрали на службу в батальон 
аэродромного обслуживания 219-го 
авиаполка дальнего действия 35-й 
авиадивизии, которая дислоциро-
валась в Брянске. 

В феврале 1942-го дивизию пе-
ревели на Северо-Западный фронт, 
под Старую Руссу. А четыре меся-
ца спустя Александр Воронин с 
боевыми товарищами оказался под 
Сталинградом, где был назначен 
первым номером расчета станко-
вого пулемета 178-го гвардейско-
го стрелкового полка. Лето 42-го 
фронтовик вспоминает как самое 

При поддержке ректора ЮУрГУ, 
депутата Заксобрания Челябинской 
области, председателя совета рек-
торов вузов Уральского федераль-
ного округа Александра Шестакова 
в школах, находящихся на террито-
рии избирательного округа, прово-
дятся встречи с ветеранами, Уроки 
памяти.

Недавно в гостях в 138-й шко-
ле, где на протяжении пятнадцати 
лет существует Комната Славы 
Сталинградской битвы, побывали 
ребята и преподаватели из школы 
№ 9 Троицка, в которой создан по-
добный музей.

Троичане познакомились с экс-
позицией, пообщались со свер-
стниками, послушали рассказы и 
воспоминания ветеранов о собы-
тиях далеких военных лет. 

Перед ребятами выступили 
фронтовики – участник Сталин-
градской битвы Александр Алек-
сеевич Воронин, Леонид Иванович 
Мельников.

Школьники с интересом посмо-
трели презентацию профессора 
кафедры истории России Южно-
Уральского государственного уни-
верситета Евгения Владимирови-
ча Волкова, который в доступной 
форме рассказал о таком понятии, 
как «историческая память».

Оградили детей от дороги
Детский сад № 35 в микрорайоне Тополиная Аллея, расположен-

ный на территории избирательного круга № 37 депутата Челябин-
ской городской Думы Андрея Шмидта, получил звукоизолирующее 
ограждение. Оно было построено по поручению главы администра-
ции Челябинска Сергея Давыдова.

Проблема близкой расположенности к оживленной автомобильной 
трассе беспокоила сотрудников детского сада и родителей давно. 
Участки садика, где гуляют дети, находятся в непосредственной 
близости от проезжей части.

После строительства новой развязки и расширения Университет-
ской Набережной движение на магистрали стало более оживленным. 
Руководство детсада в прошлом году обратилось в администрацию 
и получило столь необходимое ограждение.

По данным городской администрации, детский сад № 35 в моло-
дом микрорайоне Тополиная Аллея в прошлом году был выкуплен 
муниципалитетом у застройщика. До тех пор на «Тополинке» были 
лишь частные дошкольные учреждения, и далеко не все родители 
могли себе позволить водить туда детей. Сегодня эта проблема в 
Центральном районе решена. Взаимодействие администрации го-
рода с застройщиками продолжается.

В свою очередь депутаты, работающие на данной территории, так-
же не оставляют без внимания проблемы маленьких жителей микро-
района. В этом году из фонда А.В. Шмидта выделены финансовые 
средства на улучшение материально-технической базы дошкольного 
учреждения, покупку оргтехники.

Год начался удачно!
Подростковый клуб «Победа» МУДОД Центра 
внешкольной работы «Истоки» – предмет гордости 
жителей Центрального района, в особенности 
председателя КТОСа «Хлебозаводской» Павлины 
Клементьевны Просвирниной, на территории которого 
он расположен. 

Самой большой радостью и достижением прошлого года для всех 
стало обновление клуба, который после ремонта преобразился до 
неузнаваемости. Просторные светлые кабинеты, новая современная 
мебель, сантехника, прекрасный танцевальный зал – ребятишки и их 
родители не нарадуются положительным переменам и не перестают 
благодарить директора Центра «Истоки» Алексея Викторовича Ежо-
ва, благодаря инициативе и настойчивости которого удалось решить 
проблему с ремонтом помещения. Большинство работ оплачено из 
средств городского бюджета. Деньги на аппаратуру выделил депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области Александр Алек-
сандрович Мотовилов.

Поддержку клубу оказывает и Александр Леонидович Шестаков, 
депутат ЗСО, ректор Южно-Уральского государственного универ-
ситета. Не так давно Актовый зал вуза был предоставлен студии 
«Виктория» – одному из подразделений Центра «Истоки», для про-
ведения праздничного мероприятия.

Также депутат помог организовать новогоднюю ёлку для детей 
из малообеспеченных и многодетных семей, состоявшуюся в конце 
декабря в «Победе», в подготовке культурной программы и прове-
дении праздника участвовали студенты ЮУрГУ. 

По словам Алексея Викторовича, в том, что подростковый клуб 
живет и развивается, большая заслуга председателя КТОСа «Хлебо-
заводской» Павлины Клементьевны Просвирниной, которая облада-
ет такими важными качествами, как неравнодушие, отзывчивость, 
инициативность.

– Я давно знаю Павлину Клементьевну, и мне всегда было приятно 
с ней работать. За годы сотрудничества мы стали добрыми друзьями, 
она умеет находить общий язык с людьми, очень открытый и добро-
желательный человек. Побольше бы таких председателей КТОСов! –  
говорит Алексей Викторович.

Сегодня в подростковом клубе «Победа» работают несколько 
кружков: по изобразительному искусству (педагог – Татьяна Гри-
горьевна Сабодаш), вокальному мастерству (Ольга Вячеславовна 
Гросс), хореографической подготовке (Мария Витальевна Шуми-
лова).

Руководитель клуба Лидия Борисовна Золотухина гордится своим 
коллективом и воспитанниками. Ребята не перестают радовать её и 
родителей: успешно участвуют в конкурсах разного уровня (в том 
числе международных).

Совсем недавно юные артисты стали дипломантами Всероссий-
ского конкурса «Браво, дети!», который проходил в Миассе.

тяжелое время – бесконечную че-
реду лишений и смертей.

Александр Воронин тоже не раз 
стоял на краю гибели, но судьба 
хранила солдата. На его глазах гиб-
ли товарищи, от ужаса происходя-
щего можно было сойти с ума. Об 
отдыхе никто не думал, про голод 
забывали. Главное – выстоять, про-
держаться. Бойцы сутками не спа-
ли. Город был охвачен огнем, небо 
постоянно освещали ракеты.

– Под Сталинградом шли очень 
жестокие бои: в день приходилось 
отбивать до десяти атак. В то вре-
мя немало положили мы фашистов, 
и я из своего пулемета угробил их 
не один десяток. Потерял команди-
ра, многих боевых друзей, сам был 
ранен, – вспоминает Александр 
Алексеевич.

Среди танков и бронетехники, 
участвовавших в боях за Сталин-
град, были знаменитые Т-34, выпу-
щенные на Челябинском трактор-
ном заводе, а также легендарные 
«катюши» – слава и гордость заво-
да имени Колющенко.

В челябинской школе № 138 уже 
много лет работает музей Сталин-
градской битвы, где собраны уни-
кальные экспонаты: фотографии 
военных лет, письма с фронта, 
немудреные вещи бойцов: ложки, 
котелки, одежда, награды, карты, 
макеты. В музее регулярно прохо-
дят встречи с участниками Великой 
Отечественной войны. Александр 
Алексеевич Воронин – один из са-
мых почетных гостей.

За плечами фронтовика не толь-
ко бои под Сталинградом. Он осво-

бождал Левобережную Украину, 
Запорожье. В октябре 1943 года во 
время форсирования Днепра полу-
чил тяжелое ранение. Выписался из 
госпиталя только в мае 44-го. С тру-
дом разыскал свой полк, обороняв-
ший в то время плацдарм на Дне-
стре, и вернулся в строй: принимал 
участие в Ясско-Кишеневской опе-
рации, сражениях на Сандомирском 
плацдарме. В январе 45-го – очеред-
ное ранение, которое отправило его 
в госпиталь.

Сегодня, в 92 года фронтовик со-
всем не выглядит на свой возраст. 
Он подтянут, энергичен и может 
долго и подробно рассказывать о 
фронтовых буднях.

Старый солдат с гордостью по-
казывает боевые награды, которы-
ми увешан весь китель (он очень 
тяжелый!). Однажды ветеран ре-
шил даже взвесить свою парад-
ную форму – вместе с медалями 
китель потянул больше чем на три 
с половиной килограмма! Всего 
у Александра Алексеевича более 
тридцати наград, среди них: два 
ордена Красной Звезды, орден 
Боевого Красного Знамени, меда-
ли «За победу над Германией в Ве-
ликой Отечественной войне 1941– 
1945 гг.», «За оборону Сталингра-
да», «За боевые заслуги» – всех не 
перечислишь.

Про таких людей, как Александр 
Алексеевич, говорят: у него креп-
кий внутренний стержень. И это на 
самом деле так. Этот внутренний 
стержень никогда не даст сломать-
ся человеку, прошедшему войну, 
пережившему тяжелые ранения, по-
терявшему близких людей, но вер-
нувшемуся с войны Победителем.

Хочется низко поклониться всем 
ветеранам и сказать: «Вы нам нуж-
ны. Живите дольше. Мы вас лю-
бим и благодарим за мир, который 
вы отстояли».

Челябинцам интересно было 
узнать, как организована у троиц-
ких коллег работа по патриотиче-
скому воспитанию. 

Заместитель председателя ре-
гиональной организации «Память 
сердца» Александр Федорович 
Таиров вручил директору школы 
№ 138 Розе Геннадьевне Поспело-
вой книги троицкого автора Нелли 
Аблиной о погибших защитниках 
Отечества. Ребята из поисковых 
отрядов рассказали об участии в 
экспедиции на Смоленщину, где 
в 1942–1943 годах шли жестокие 
бои, и на полях сражений полегло 
немало советских солдат. В ходе 
раскопок обнаружены котелки, 
ложки, простреленные каски. 

В смоленской земле школьни-
ки нашли останки своего земляка 
Сидора Афанасьева. На месте его 
захоронения посадили цветы.

Уже несколько лет в школе № 138  
пишется Книга Памяти. Ребята по-
полняют ее сочинениями и рефера-

тами о своих прадедах, родствен-
никах – участниках Сталинград-
ской битвы, по крупицам собирая 
информацию, узнавая подробности 
у родителей, бабушек и дедушек, 
записывая воспоминания, восста-
навливая старые снимки.  Этот 
кропотливый детский труд доро-
гого стоит. Так поддерживается 
связь поколений, так ребята учатся 
ценить и понимать историю своей 
страны, проявлять внимание и ува-
жение к ветеранам, людям старше-
го поколения, чтить память тех, кто 
не дожил до победных дней, кто 
отстоял мир ценой своей жизни.

Трудно также переоценить важ-
ность и значимость работы педа-
гогов, которые прививают ребятам 
интерес к истории Великой Отече-
ственной войны, воспитывают чув-
ство патриотизма, не дают оста-
ваться равнодушными и наполня-
ют детские сердца гордостью за 
проявленные предками мужество 
и героизм.

Сталинградец
В списках областного совета ветеранов осталось всего  
134 участника Сталинградской битвы. Потому так ценны  
и дороги воспоминания каждого из них о величайшем, 
самом страшном и кровавом сражении Великой 
Отечественной войны. 

Историческая дата
Южно-Уральский 
государственный 
университет активно 
подключился  
к мероприятиям, 
посвящённым 70-летию 
Сталинградской битвы, 
которые проходят  
под патронатом Российского 
совета ректоров.

Материалы подготовила Оксана ХУДЯКОВА
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Центральный район: 
события и люди

Подготовила Оксана ХУДЯКОВА

ЖилищнО-КОммУнАльнОе ХОзЯйстВО
ЖКХ и благоустройство в районе – это отдельная, 

очень важная и, пожалуй, самая рутинная, самая не-
обходимая, порою незаметная и в то же время самая 
критикуемая сфера деятельности. В первую очередь 
люди судят о хозяевах по порядку в доме. В Централь-
ном районе порядку уделяется повышенное внимание, 
так как по нему пролегают все гостевые маршруты.  
В 2012 году в сфере жилищно-коммунального хозяй-
ства и благоустройства проведен капитальный ремонт 
инженерных коммуникаций:

– тепловых трасс общей протяженностью 2364 м;
– водоводов общей протяженностью 1400 м.
За счет средств администрации района, выделенных 

на благоустройство территории, продолжились работы 
по восстановлению сетей внутриквартального осве-
щения.

На территории района введена в эксплуатацию пер-
вая очередь транспортной развязки по улице Братьев 
Кашириных с выходом на улицы Труда и Российскую. 
Наша особенная гордость – мосты:

– с улицы Худякова на Университетскую набереж-
ную;

– в поселке Мелькомбинат-2 через реку Миасс.

илья исайчук, генеральный директор компании «стройсити»:
– С новым главой администрации Центрального района работается комфортно. Мы находим взаимо-

понимание. Марина Валерьевна – ярко выраженный лидер, способный объединить вокруг себя людей. За 
довольно короткий срок ей удалось сформировать дружную команду единомышленников.

Наша компания ведет деятельность по всей области и за её пределами. Большое внимание уделяем со-
циальным проектам, стараемся помогать образовательным учреждениям, в том числе расположенным на 
территории Центрального района.

Прошлый год был насыщенным и плодотворным. Нам удалось реализовать интересный проект в области 
энергосбережения. В качестве пилотной площадки выбрана школа № 147, где я в свое время учился.

В рамках проекта осуществлена замена освещения в местах общего пользования: коридорах, туалетах, 
столовой, спортивном зале, там установлены современные светильники. Также реконструировали наружное 
освещение, установили фонарные светодиодные лампы, оборудовали индивидуальный тепловой пункт, 
поставили счетчики, частично заменили радиаторы. 

Благодаря этим мероприятиям экономия составила 40 процентов по теплу и порядка 60 процентов по 
электроэнергии.

Владимир Бублейник, председатель совета ветеранов Центрального района:
– Тесно общаться с новым главой мы стали не сразу, поначалу присматривались друг к другу. Марина 

Валерьевна – строгий руководитель. Поскольку вся наша деятельность абсолютно прозрачна и нам нечего 
скрывать, мы всегда вовремя предоставляли в администрацию необходимые бухгалтерские документы и 
отчеты. 

Со временем отношения выстроились, и мы стали доверять друг другу и вместе решать насущные про-
блемы. Хочется поблагодарить главу администрации за содействие в ремонте нашего помещения, на что 
были выделены средства из городского бюджета.

Теперь работаем в прекрасных условиях: у нас современные пластиковые окна, новые обои, пол, хорошее 
освещение. И самим приятно, и гостей не стыдно пригласить.

Ни один праздник, встреча, которые проводит районная администрация, не обходятся без наших ветера-
нов, руководство не забывает приглашать их на мероприятия, привлекать к участию в различных проектах. 
И это хорошо, что нам не дают засиживаться на месте, это делает жизнь ярче и разнообразнее. 

Обустроено девять цветников, установлено сто ва-
зонов с цветами. Общая площадь цветников составила 
837 кв. м.  Высажено 514 деревьев.

Совместно с прокуратурой Центрального района 
проведены проверки малых архитектурных форм, рас-
положенных на 162 детских и спортивных площадках 
во дворах 240 жилых домов. 

В соответствии с новыми правилами благоустрой-
ства, принятыми решением Челябинской городской 
Думы, подготовлено 839 карт-схем территорий обще-
го пользования, закрепленных за предприятиями и 
организациями, по ним заключено 457 договоров; в  
2013 году эта работа будет продолжена.

Произведен ремонт внутриквартальных проездов на 
14 объектах общей площадью 23 662 кв. м; капиталь-
ный ремонт дворовой территории домов по проспекту 
Ленина, 30, улице III Интернационала, 119, 119а. 

В рамках подготовки к проведению чемпионата Ев-
ропы по дзюдо в 2012 году приведены в надлежащее 
состояние фасады, ограждения, малые архитектурные 
формы более чем ста объектов.

Это только часть огромной работы по наведению 
порядка в нашем общем доме – Центральном районе, 
которая ведется каждый день.

ЖилищнАЯ ПОлитиКА
За 2012 год администрацией Центрального района 

улучшены жилищные условия 128 семей, состоявших 
на учете в качестве нуждающихся. Выданы государ-
ственные жилищные сертификаты на приобретение 
или строительство жилья.

Предоставлены жилищные субсидии на приобрете-
ние жилого помещения.

Семье ветерана труда Челябинской области, состо-
явшей на учете в качестве нуждающейся в жилом по-
мещении, предоставлено специализированное жилое 
помещение в «Социальном доме ветеранов».

Предоставлено восемь жилых помещений детям-
сиротам.

В рамках отраслевой целевой программы «Пересе-
ление в 2011–2012 годах граждан из аварийного жи-
лищного фонда в городе Челябинске» в 2012 году на-
чато расселение 98 семей из многоквартирных жилых 
домов, расположенных по адресу: поселок Шершни, 
улица Гидростроя, дома №№ 3, 4, 5, 7, 9, 12, с предо-
ставлением жилых помещений в новостройке (Сверд-
ловский проспект, дом 8в).

ОБрАзОВАние
В районной образовательной системе функциони-

рует 49 образовательных учреждений, где обучается 
9663 учащихся, детские сады посещает 5148 воспи-
танников.

Разработан план модернизации системы общего 
образования в Центральном районе Челябинска на 
2011–2015 годы.

Плановый объем средств консолидированного бюд-
жета в 2012 году составил 28,5 миллиона рублей, в том 
числе 500 тысяч рублей – средства местного бюджета; 
выделенные средства освоены полностью.

Сегодня в районной системе образования один ком-
пьютер приходится на 11 учащихся (при нормативе на 
13 детей), что позволяет более эффективно выстраи-
вать образовательный процесс. Кроме того, 82,4% 
компьютеров имеют выход в Интернет.

Приобретенное оборудование позволило укрепить 
и материально-техническую базу школьных столовых, 
спортивных залов, медицинских кабинетов. Всего на эти 
цели в 2012 году израсходовано 13 миллионов 325 ты- 
сяч рублей.

Одно из приоритетных направлений модернизации 
образования – повышение заработной платы педаго-
гам. В январе 2012 года средняя зарплата учителя со-
ставляла 16272 рубля, в декабре она достигла 30 тысяч 
рублей. Средний размер зарплаты воспитателя в до-
школьном учреждении с 12987 рублей увеличился до 
24 тысяч рублей.

В 2012 году району передан детский сад, располо-
женный на Университетской Набережной, что позво-
лило снять социальную напряженность в микрорайоне 
Тополиная Аллея. В декабре 2012 года администрацией 

города принято решение о передаче в муниципальную 
собственность детского сада № 23 на 230 мест (Топо-
линая Аллея), детского сада бывшего ликероводочного 
завода на 80 мест и здания детского сада по улице 
Советской на 80 мест, которое использовалось не по 
назначению Федеральной службой безопасности.

По состоянию на 1 января 2013 года в очереди на 
получение места в детском саду числится 3329 детей, 
что на 650 детей больше, чем было на дату 1 декабря 
2012 года.

В летний период 2012 года 23600 детей были охва-
чены различными формами труда и отдыха.

зДрАВООХрАнение
На территории Центрального района расположено 

23 лечебно-профилактических учреждения, из них 
3 федеральных, 10 государственных, 9 муниципаль-
ных. В 2012 году отметил 65-летний юбилей детский 
санаторий, а в 2013 году ожидается несколько очень 
значимых событий. 185-летие отметит городская кли-
ническая больница – старейшее учреждение здраво-
охранения города, областной клинической больнице 
исполнится 75 лет, областной детской больнице – 45.

Приоритетные направления деятельности меди-
цинских учреждений (в рамках городской целевой 
«Программы модернизации здравоохранения на 
2011–2012 годы») – улучшение качества и обеспечение 
доступности медицинской помощи населению, обе-
спечение гарантий бесплатной медицинской помощи 
согласно территориальным программам, укрепление 
материально-технической базы учреждений здраво-
охранения, а также внедрение новейших стандартов 
оказания медицинской помощи.

Так, в ГКБ № 1 открылась после капитального 
ремонта неонатальная реанимация новорожденных, 
которая приняла первых пациентов. Проведены ре-
монтные работы в женской консультации, идет строи-
тельство нейрососудистого центра, установка лифтов 
в неврологическом отделении.

мОлОДёЖнАЯ ПОлитиКА
На территории района расположено восемь учебных 

заведений высшего и среднего специального профес-
сионального образования, в которых на дневном от-
делении обучается почти 50 тысяч студентов.

Молодежь Центрального района активно участвует 
в городских и районных мероприятиях, посвященных 
военно-патриотическому воспитанию, таких как «Зар-
ница» – школа безопасности», фестиваль «Опаленные 
сердца», несение Почётного караула «Вахта памяти». 
В 2012 году организована деятельность поисковых 
отрядов. С целью поиска останков погибших в годы 
Великой Отечественной войны при поддержке адми-
нистрации Центрального района и Совета директоров 
приобретен металлоискатель для отрядов «Этерна» и 
«Русичи». С его помощью поисковики обнаружили в 
Псковской области останки 67 бойцов Советской Ар-
мии и 35 боеприпасов.

В 2012 году возобновил работу Молодежный совет 
при администрации района. В его состав вошли самые 
активные студенты вузов и ссузов. Ребята активно и 

Итоги подведены. Планы намечены
Глава администрации Центрального района Челябинска Марина Дымова отчиталась о работе за 2012 год

на отчётное заседание были приглашены руководители предприятий 
всех форм собственности, члены совета директоров Центрального района, 
представители прокуратуры, полиции, инспекции Федеральной налоговой 
службы и других структур, организаций и учреждений.

В числе почётных гостей на мероприятии присутствовали заместитель 
главы администрации Челябинска, руководитель аппарата администра-
ции евгений Шинин, глава администрации Центрального района с 2005 по  
2012 год равиль Гибадулин, президент Объединения «союзПищепром», 
председатель совета директоров Центрального района Александр Берестов; 
депутаты Челябинской городской Думы Андрей Шмидт и Олег иванов.

В ходе доклада глава администрации Центрального района марина Ды-
мова подвела итоги 2012 года – первого года своей работы в этой долж-
ности.

Полный текст доклада можно посмотреть на сайте администрации Цен-
трального района http://www.centradm.ru/.

Приведём лишь основные главы, касающиеся наиболее важных и со-
циально значимых сфер жизни: ЖКХ, образования, здравоохранения, со-
циальной политики.

В докладе главы порадовали цифры, характеризующие демографическую 
ситуацию в Центральном районе, жителей которого становится всё больше. 
район молодеет: в 2012 году рождаемость превысила смертность, и состав-
ляет 94,3 тысячи человек, что больше по сравнению с прошлым годом на 
4 тысячи.

Тёплая встреча за чашкой чая
состоялась первая в этом году встреча участников пресс-клуба совета директоров 
администрации Центрального района Челябинска. 

Специалисты по связям с общественностью, руководители служб маркетинга пятнадцати ведущих пред-
приятий района, а также учреждений и организаций собрались в неформальной обстановке в Пироговой 
«Штолле», чтобы пообщаться и обсудить планы сотрудничества на 2013 год.

Администрация Центрального района запланировала на предстоящий период множество различных 
проектов и мероприятий, реализация которых невозможна без поддержки предпринимателей. Именно диа-
лог власти и бизнеса является отправной точкой в работе пресс-клуба. Совместная деятельность на благо 
горожан призвана сделать Центральный район местом комфортного проживания и интересного досуга.

Встреча пресс-клуба прошла в дружеской обстановке. Представители Пироговой «Штолле» приготовили 
для гостей несколько сюрпризов. После завершения официальной части встречи кондитеры «Штолле» 
организовали для участников клуба мастер-класс по приготовлению пирогов. Каждый из гостей получил 
возможность сделать пирог с яблоками. Все пироги были выпечены и красиво упакованы. Затем специалист 
«Штолле» провел мастер-класс по завариванию уникальных чаёв на основе алтайских трав. Вкусное уго-
щение и приятная обстановка  сделали первое заседание пресс-клуба особенно запоминающимся.

В заключение представители администрации поздравили Пироговую «Штолле» с двухлетием, вручили 
благодарственное письмо главы администрации Центрального района Марины Дымовой и символический 
«волшебный ключик» – подарок от Объединения «СоюзПищепром».

По материалам сайта www.centradm.ru

очень эффективно подключились к работе по про-
филактике распространения наркотических средств.  
В учебных заведениях района сформированы волон-
тёрские группы по выявлению и устранению настен-
ных надписей, рекламирующих спайс. В конце ноября 
Молодежным советом под патронатом администра-
ции Центрального района проведена акция «Выбе-
ри жизнь». В ней участвовало 800 студентов вузов и 
ссузов Центрального района. Ребята, выстроившись в 
линию вдоль проспекта Ленина от ЮУрГУ до бизнес-
холла «БОВИД» (это более трех километров), разда-
вали календари с информацией о противодействии 
распространению наркотических веществ.

В 2012 году наш район одним из первых выполнил 
план по призыву в ряды Российской армии. С апреля 
по июнь призвано 74 человека, с октября по декабрь –  
60 человек. Для новобранцев провели Дни призыв-
ника, где они выслушали напутствие от ветеранов и 
получили подарки от администрации района.

ВзАимОДейстВие с ДеПУтАтАми
Администрация района эффективно взаимодейству-

ет с депутатами. Огромную часть работы с населением 
проводят именно они, оказывая помощь по всем на-
правлениям.

Депутат Государственной Думы Российской Феде-
рации Александр Кретов поддерживает все спортив-
ные, культурно-массовые мероприятия с участием 
детей, помогает в проведении торжественных прие-
мов в честь праздничных дат для ветеранов, жителей 
района. 

С помощью депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области, члена Совета директоров Цен-
трального района Александра Леонидовича Шеста-
кова реализованы многие мероприятия, но особенно 
хочется отметить два: новогодние праздники для де-
тей и Первый фестиваль видеофильмов Центрального 
района.

Депутат Челябинской городской Думы Андрей 
Владимирович Шмидт в отчетном году провел более  
160 консультаций по правовым вопросам, десятки 
встреч с жителями, трудовыми коллективами. Вете-
ранам войны и труда, одиноким и беспомощным горо-
жанам помог с косметическими ремонтами и уборкой 
квартир. 29 жителей района получили материальную 
помощь на сумму 84810 рублей. В день 275-летия по-
селка Шершни Андрей Владимирович вручил жителям 
подарок – сертификат на сумму 150 тысяч рублей, ко-
торые пойдут на обустройство новой детской площад-
ки в поселке.

Депутат Челябинской городской Думы Александр 
Владимирович Вышегородцев постоянно оказывает 
содействие в реализации социально значимых проек-
тов администрации как председатель Муниципального 
совета Центрального района.

На 2013 год у администрации Центрального райо-
на много планов. Это и благоустройство территории, 
и введение новых принципов озеленения, и создание 
парка современного искусства под открытым небом. 

Основная цель – обеспечить комфортные условия 
проживания и отдыха челябинцам и гостям города.

«НЕТ!» пиву на остановках
Сразу после новогодних праздников сотрудники Отдела полиции № 5 УМВД России по г. Челябинску 

вместе с представителями администрации Центрального района отправились в рейд, чтобы проверить, все 
ли челябинские предприниматели приняли к сведению поправки к статье 16 Федерального Закона № 171, 
согласно которым с 1 января 2013 года запрещается продажа алкогольной продукции в нестационарных 
торговых объектах, в том числе ларьках, расположенных на остановках общественного транспорта.

Теперь пиво и другую алкогольную продукцию разрешено продавать только в стационарных торговых 
объектах, то есть магазинах, крупных торговых сетях и комплексах. 

Для справки: стационарный торговый объект – это торговый объект, представляющий собой здание или 
часть здания, строение или часть строения, прочно связанные фундаментом такого здания (строения) с 
землей и присоединенные к сетям инженерно-технического обеспечения.

Большинство собственников торговых точек, куда наведывались стражи порядка, оказались законопос-
лушными гражданами: пива и других спиртосодержащих напитков обнаружено не было. Но некоторым 
предприимчивым бизнесменам, не пожелавшим отказываться от хорошей выручки (известно, что большая 
часть прибыли идет от продажи алкоголя), пришлось подписать протокол и получить на руки повестку. 
Вернее, за них это сделали продавцы, застигнутые, что называется, на месте правонарушения. 

В районе областного суда сразу два нестационарных объекта привлекли внимание полицейских.
Пренебрежение нормами закона повлечет за собой штраф в размере 3–4 тысяч рублей. Сумма сама по 

себе невелика, но при систематических нарушениях (а такие проверки УВД проводит регулярно) бизнес 
очень быстро разорится. Впрочем, о том, что новый закон сильно ударит по карману предпринимателей, 
они открыто заявляют сами, и все как один выражают протест против нововведений. Бизнесменов тоже 
можно понять, и даже посочувствовать им – большинству придется закрыть павильоны, переквалифициро-
ваться, искать другие направления работы. На чипсах, сигаретах и беляшах денег не заработаешь, говорят 
индивидуальные предприниматели. Но закон есть закон. Его нужно выполнять.

Вот только решит ли он извечную проблему пьянства в России? Вопрос остается открытым.

Дмитрий Афанасенко, начальник Отдела полиции № 5 УмВД россии по г. Челябинску:
– Из десяти нестационарных торговых объектов, проверенных в ходе рейда, в трех выявлена неза-

конная реализация пива. На собственников бизнеса составлены административные протоколы. Штрафы 
для индивидуальных предпринимателей не очень большие, а вот юридическим лицам придется вы-
ложить от 30 до 40 тысяч рублей.

Несмотря на то что закон вступил в силу, бизнесмены продолжают торговать пивом. Возможно, кто-
то это делает по неосведомленности, юридической неграмотности, но кто-то – умышленно, чтобы не 
потерять прибыль. И те, и другие нарушают закон. В итоге они могут не только лишиться прибыли, 
но и полностью разориться.
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Программа  
«Тысяча на Тысячу»: 
ПрисоединяйТесь!

В минувшем году 85,6 тысячи 
южноуральцев стали участниками 
Программы государственного со-
финансирования трудовых пенсий. 
Добровольцы внесли дополнитель-
ные страховые взносы на рекорд-
ную сумму 278,5 млн рублей, что 
на 121,6 млн рублей больше, чем 
в 2011 году.

Всего же в списках участников 
Программы числятся 316,6 ты-
сячи человек, или 9 % от общего 
количества жителей области. Одни 
из них регулярно уплачивали до-
полнительные страховые взносы 
и, выйдя на заслуженный отдых, 
в 2012 году уже получили деньги 
в виде единовременной выплаты. 
При этом единовременно получен-
ные суммы достигают 90 тысяч 
рублей! Другие получат все поло-
женные выплаты по наступлении 
пенсионного возраста. Третьи, хоть 
и вступившие в программу, но пока 
не сделавшие ни одного взноса, не 
смогут рассчитывать на получение 
сумм в рамках Программы.

Значительную часть уплатив-
ших дополнительные взносы в 
2012 году составляют пенсионеры. 
Программа «Тысяча на тысячу» 
обеспечивает доход на вложенную 
сумму (от 2 до 12 тысяч рублей) до 
100 % и более, поэтому пользуется 
большой популярностью у пенсио-
неров, которые с её помощью могут 
повлиять на размер собственной 
пенсии. Но, к сожалению, некото-
рые граждане, торопясь уплатить 
страховые взносы в конце 2012 го- 
да, забыли оформить заявления 
на вступление в программу софи-
нансирования пенсий. Им следует 
обязательно обратиться в любое 
управление ПФР и написать заяв-
ление на вступление в программу, 

так как по закону государственное 
софинансирование производится 
ТОЛЬКО УЧАСТНИКАМ ПРО-
ГРАММЫ.

Поскольку прием заявлений о 
вступлении в Программу ограни-
чен сроком 1 октября 2013 года, 
желающим увеличить свою пенсию 
за счет средств государственного 
софинансирования следует поторо-
питься с вступлением в программу. 
Первый взнос также желательно 
сделать до 1 октября 2013 года.

Напоминаем южноуральцам, что 
участники программы должны за-
платить не менее двух тысяч рублей 
в год, чтобы получить софинанси-
рование от государства. В свою 
очередь взнос из федерального бюд-
жета составляет не более 12 тысяч 
рублей. Софинансирование произ-
водится в срок до 15 мая текущего 
года согласно сумме, уплаченной в 
течение года предыдущего.

В целом Программа государ-
ственного софинансирования 
пенсии для вступивших в нее до 
1 октября 2013 года будет дей-
ствовать в течение 10 лет с момен-
та первого взноса. Это позволит, 
например, при ежегодной уплате 
взносов в размере 12 тысяч рублей 
в течение 10 лет получить от госу-
дарства сумму софинансирования, 
равную 120 000 рублей.

Дополнительно стоит отметить, 
что с уплаченных сумм по итогам 
года можно получить налоговый вы-
чет, который составляет 1 560 руб- 
лей на вложенные 12 тысяч.

В 2013 году деТям-
инВалидам ПоВысили 
социальные Пенсии

 С 1 января 2013 года соци-
альные пенсии детям-инвалидам 
и инвалидам с детства первой 
группы увеличатся на 20 %. Со-

ответствующий Указ подписал 
президент России Владимир Пу-
тин 28 декабря 2012 года. В Челя-
бинской области с учетом район-
ного коэффициента пенсии таких 
граждан повысятся в среднем на 
1 668 рублей. 

В Челябинской области прожива-
ет более 16 тысяч детей-инвалидов 
и инвалидов с детства первой груп-
пы. Размер их социальных пенсий 
с учетом районного коэффициента 
15 % в настоящее время составляет 
8 341 рубль. С учетом увеличения 
он вырастет до 10 009 рублей. 

Выплаты начнутся после того, 
как согласно Указу будут внесены 
изменения в Федеральный закон от 
15.12.2001 № 166-ФЗ «О государ-
ственном пенсионном обеспечении 
в Российской Федерации». Проект 
должен поступить в Государствен-
ную Думу до 1 марта. Прибавка с  
1 января 2013 года не будет потеря-
на – её выплатят задним числом.

Также Указом дано поручение 
правительству РФ до 15 февраля 
2013 года сформулировать и вне-
сти предложения по увеличению 
размера компенсационных выплат 
неработающим родителям и лю-
дям, которые осуществляют уход 
за детьми-инвалидами до 18 лет. 
На сегодняшний день в Челябин-
ской области эта сумма с учетом 
районного коэффициента состав-
ляет 1 380 рублей. Увеличенный 
размер компенсации также будет 
пересчитан с 1 января 2013 года.

социальные доПлаТы  
к Пенсии В 2013 году

Более 74 тысяч неработающих 
пенсионеров Челябинской области 
с 1 января 2013 года получат соци-
альную доплату к пенсии. 

Социальная доплата к пенсии 
устанавливается неработающим 
пенсионерам, общая сумма мате-

риального обеспечения которых 
не достигает величины прожиточ-
ного минимума пенсионера, уста-
новленной в субъекте Российской 
Федерации. При подсчете общей 
суммы материального обеспече-
ния учитываются все виды пенсий, 
ежемесячная денежная выплата, в 
том числе стоимость набора со-
циальных услуг, дополнительное 
материальное обеспечение и иные 
меры социальной поддержки, 
установленные законодательством 
субъекта РФ (за исключением мер 
социальной поддержки, предостав-
ляемых единовременно).

На 2013 год величина прожи-
точного минимума пенсионера в 
Челябинской области установле-
на в размере 5 434 рублей, что на 
434 рубля больше, чем в 2012 году. 
В целом же по Российской Федера-
ции величина прожиточного мини-
мума выше – 6 131 рубль, поэтому 
неработающим пенсионерам наше-
го региона устанавливается феде-
ральная социальная доплата.

В связи с ростом величины про-
житочного минимума с 1 января 
2013 года изменился размер со-
циальной доплаты и количество 
пенсионеров, её получающих.  
В декабре 2012 года социальную 
доплату к пенсии получали более 
62 тысяч неработающих пенсионе-
ров, с 1 января 2013 года их коли-
чество увеличилось до 74,3 тысячи 
человек. Средний размер федераль-
ной социальной доплаты составил 
1 144 рубля.

с 1 феВраля ТрудоВые 
Пенсии южноуральцеВ 
уВеличаТся  
на 6,6 ПроценТа

С 1 февраля года в соответ-
ствии с Постановлением Прави-
тельства Российской Федерации 
от 23.01.2013 года № 26 трудовые 

пенсии будут проиндексированы 
на 6,6 %. Более 900 тысяч пен-
сионеров Челябинской области 
за февраль получат пенсии в уве-
личенном размере. Но у каждого, 
понятно, сумма увеличения будет 
разниться.

В среднем трудовые пенсии уве-
личатся на 607 рублей. Трудовые 
пенсии по старости в среднем вы-
растут на 624 рубля, по инвалид-
ности – на 396 рублей, по случаю 
потери кормильца – на 382 рубля. 
В результате средний размер тру-
довой пенсии по старости в Челя-
бинской области после индексации 
составит 10 147 рублей.

Выплата проиндексированных 
пенсий в феврале будет произве-
дена согласно графику.

Кроме этого, с 1 апреля ожида-
ется дополнительная индексация 
трудовых пенсий (с учетом индек-
са роста доходов ПФР в расчете 
на одного пенсионера) и увеличе-
ние социальных пенсий (с учетом 
темпов роста прожиточного ми-
нимума пенсионера в РФ за про-
шедший год). Размер ежемесячной 
денежной выплаты для более чем 
300 тысяч федеральных льготни-
ков с 1 апреля вырастет на 5,5 %.

Традиционно с 1 августа прои-
зойдет корректировка страховой 
части трудовой пенсии работаю-
щих пенсионеров с учетом посту-
пивших за очередной год страхо-
вых взносов.

www.pfrf.ru/ot_chel/

Когда почти сорок лет назад её назначили 
учёным секретарём совета по защите дис-
сертаций Челябинского политехнического 
института (ЧПИ), все ходили тайно полю-
боваться на голубоглазую блондинку в голу-
бом платье: не часто встретишь красивого и 
умного кандидата наук в учёном мире. Она и 
сейчас, спустя много лет, элегантна, говорит 
изысканно интеллигентно, помнит всё в под-
робностях, хотя уже почти четверть века жи-
вёт в Израиле. Так и хочется, глядя на Киру 
Сергеевну Теуш, пожелать всем женщинам в 
её возрасте так же прекрасно выглядеть.

Она приезжает на могилу мужа уже 24 го- 
да в день его рождения. Останавливается у 
сестры, встречается с однокашниками по 
ЧПИ (теперь – ЮУрГУ), ходит на последнее 
перед Новым годом заседание «Челябинско-
го фотоклуба». В прошлом году фотоклубу 
исполнилось 53 года. Днем рождения клуба 
считается 24 декабря, когда появился на свет 
один из его основателей – Юрий Леонидович 
Теуш. Перед отъездом домой я устроил Кире 
Сергеевне экскурсию в фотогалерею имени 
её мужа в ЮУрГУ, где размещается выставка 
работ пятидесяти студентов – будущих фото-
графов Технологического колледжа универ-
ситета «Игра светотени» (http://www.susu.

ac.ru/ru/news/2012/12/12/fotovystavka-igra-
svetoteni). После внимательного осмотра ста 
больших и разных работ шестнадцатилетних 
фотографов, в кабинете президента ЮУрГУ 
Германа Платоновича Вяткина состоялось 
обсуждение. Кира Сергеевна сразу же вы-
сказалась о фотовыставке: «Удивительно 
ровные и почти профессиональные работы. 
Всё романтично, лирично и художественно 
выразительно. Если бы Юра мог посмотреть 
эту выставку, был бы рад знакомству с но-
вым талантливым поколением. Юра очень 
любил именно неординарных людей. Для 
него «Челябинский фотоклуб» был второй 
семьёй. Мне порой казалось, что – первой. 
Не могу сказать, в какой степени, но сегод-
няшний фотоклуб перенял главную тради-
цию старого: каждый день открывать новые 
таланты».

Герман Платонович Вяткин не скрывал 
удовольствия от комплиментов в адрес сту-
дентов. Он в свою очередь признался, что 
навсегда сохранил в памяти образ Киры Сер-
геевны, какой она была в первые дни работы в 
ЧПИ, которому отдала почти 35 лет жизни.

В конце тёплой беседы, состоявшейся в 
первый рабочий день нового года, мы приш-
ли к выводу: если б жители миллионного го-
рода увидели выставку «Игра светотени», то 
стали бы намного добрее, поскольку каждая 
работа студентов заряжена энергией добра 
и красоты.

Кира Сергеевна до сих пор не может сми-
риться со смертью мужа: старается даже не 
смотреть в сторону своего бывшего дома на 
площади Революции, когда проезжает по 
проспекту Ленина. В конце 2013 года испол-
нится 70 лет ЮУрГУ – альма-матер Юрия 
Теуша, и 25 лет со дня смерти фотомастера. 
Она не теряет надежды, что к этому времени 
книга воспоминаний об основателе «Челя-
бинского фотоклуба» выйдет в свет. 

Павел БольШакоВ,
исполнительный директор
«челябинского фотоклуба»

Размер имеет значение
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Юрий и Кира Теуш

30 января сотрудники Управления 
Федеральной службы государственной 
регистрации, кадастра и картографии по 
Челябинской области приняли участие в 
пресс-конференции «Приватизация. Тя-
нуть больше некуда».

Она состоялась в пресс-центре изда-
тельского дома «Гранада Пресс». На во-
просы журналистов отвечали директор 
городского Центра по приватизации жи-
лья Ольга Гаева, начальник Управления 
жилищной политики администрации Че-
лябинска Надежда Рыльская и предста-
вители Управления Росреестра по Челя-
бинской области Эрика Манакова и Яна 
Патрушева.

Больше всего вопросов задали Ольге 
Гаевой. Возглавляемый ею центр прива-
тизации сейчас принимает большую часть 
граждан, которые спешат в оставшееся до 
1 марта 2013 года время приватизировать 
жилье. Указанная дата у многих на слуху 
в связи с завершением срока действия Фе-
дерального закона «О приватизации жи-
лищного фонда в Российской Федерации» 
(№ 1541 от 04.07.1991), в соответствии 
с которым гражданам предоставлялось 
право однократного заключения договора 
с государственными или муниципальны-
ми органами о бесплатной передаче в соб-
ственность занимаемого жилья. Один из 
положительных моментов приватизации: 
только собственник может распоряжаться 
жилым помещением по своему усмотре-
нию: продавать, дарить, использовать в 
качестве стартового капитала для улуч-
шения жилищных условий, передавать 
по наследству, совершать другие не запре-
щенные действующим законодательством 
сделки.

К сожалению, как пояснила Ольга 
Гаева, большая часть граждан, которые 
в настоящее время стоят в очереди в цен-
тре, получив жилье ещё в 90-е годы, за 

20 лет действия закона о приватизации 
не успели воспользоваться им. В более 
сложной ситуации находятся жильцы 
общежитий, семьи военнослужащих. 
Заявление об участии в приватизации 
необходимо подать в центр (в террито-
риях – в муниципальные органы власти) 
строго до 1 марта 2013 года, определен-
ный перечень необходимых документов 
дополнительно к заявлению пока можно 
представить позже. 

Как отметили специалисты Управле-
ния Росреестра, после того, как договор 
с муниципальным органом о бесплатной 
передаче жилого помещения будет заклю-
чен, гражданин может зарегистрировать 
право собственности на это помещение в 
одном из регистрирующих подразделений 
Управления. Сделать это можно и после 
1 марта 2013 года. Перечень документов 
для госрегистрации и адреса отделов, в 
которых их принимают, размещены на 
сайте Управления (www.to74.rosreestr.ru). 
Контактная информация записана на кру-
глосуточном телефоне-автоинформаторе 
Управления 8 (351) 210-15-15.

Особое внимание стоит обратить на 
вопрос, который часто задают люди, при-
ватизировавшие жилье в первые годы 
действия закона: нужно ли им получать 
в Управлении Росреестра свидетельство 
о праве собственности? Разъясняем: если 
жилье приватизировано до 1998 года  
(с 1998-го регистрировать право собствен-
ности стала регистрационная палата, а по-
сле нее – Управление) и на договоре при-
ватизации стоит штамп БТИ с отметкой 
о том, что документ зарегистрирован, то 
получать свидетельство о праве собствен-
ности (так называемую «зеленку») можно 
исключительно по желанию.

По материалам пресс-службы
управления росреестра

по челябинской области

О приватизации 
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Детство
– Родился я в 1923 году в селе Оку-

невском Курганской области. Родители, 
крестьяне-середняки, трудились не покла-
дая рук. Хозяйство было крепкое. Сеяли 
рожь, пшеницу, лён, держали корову, двух 
лошадей, овец. В семье помимо меня было 
ещё два брата и четыре сестры. К счастью, 
три младшие сестры ещё живы.

С началом коллективизации семья в по-
исках лучшей доли отправилась в Надеж-
динск (Свердловская область). Там отец 
работал на лесоповале. Жили в бараке. 
Позднее перебрались в Свердловск, а за-
тем в Челябинск. Учиться пошёл в 1932 го- 
ду, к тому времени уже умел читать – на-
учил старший брат, Пётр Иванович, по-
гибший во время Великой Отечественной 
войны под Калинином (ныне Тверь). Школ 
сменил несколько, последней стала челя-
бинская школа № 1. Ещё до войны увлёк-
ся фотоделом, даже фотоаппараты делали 
сами – научил Павел Алексеевич, учитель 
физики. Это пригодилось после войны, 
когда жилось очень трудно, буквально 
впроголодь, особенно в 1946-м. Обычный 
хлеб был словно пряник для нас. Поехал в 
Казахстан, чтобы подкормиться. Если бы 
не фотографировал в обмен на продоволь-
ствие, может, и не выжил бы.

Когда началась Великая Отечественная 
война, я только-только окончил десятый 
класс. 20 июня был выпускной, а 22-го 
мы, мальчишки, гуляли в парке (сейчас 
это Центральный парк культуры и отды-
ха имени Ю.А. Гагарина). После полудня 
народ заволновался – по радио передавали 
речь В.М. Молотова о начале войны. Парк 
мгновенно опустел. Конечно, тогда никто 
не знал, сколько продлится война. Думали, 
что месяцев шесть или семь, не больше. 
Тем более, что недавно СССР одержал 
победу в советско-финской войне. Но всё 
оказалось иначе.

Через месяц, 22 июля, меня призвали 
в армию.

в тылу
Сначала меня и других призывников от-

правили в Уфимское пехотное училище. 
Оттуда – в 93-й учебный полк, на станцию 
Алкино под Уфой. Там проучились три ме-
сяца. Мне присвоили звание сержанта. От-
туда направили в Челябинск, в 26-й запас-
ной полк (располагался он на территории 

Дед не любил вспоминать о войне. Но 
иногда, когда мы, дети и внуки, просили 
его, он рассказывал о тех далёких годах.

Итак, отец моего отца Николай Кон-
стантинович Загребин родился 8 февраля 

1916 года в селе Быково Быковского райо-
на Сталинградской (ныне Волгоградской) 
области. Из крестьян. С 1937 по 1940-й 
служил в рядах РККА в особых желез-
нодорожных войсках, был командиром 
отделения. С 1940 по 1942-й работал на 
Сталинградском тракторном заводе (СТЗ) 
испытателем танков.

Когда враг подошел к Сталинграду, 
в прифронтовой зоне Н.К. Загребин ре-
монтировал танки. Дед вступил в ряды 
ополчения. Участвовал в отражении атак 
гитлеровцев. По его рассказам знаю, что 
в бой пришлось идти на тех же танках, ко-
торые сами и ремонтировали. В бою танк 
подбили, дед был сильно контужен.

К осени 1942 года Сталинградский 
тракторный завод был полностью выведен 
из строя в результате боев, артобстрелов 
и бомбардировок. Николай Константино-

вич Загребин, как рабочий высокой квали-
фикации, был по распоряжению наркома 
танковой промышленности отправлен на 
Урал. Здесь, в Челябинске, трудился на 
Кировском заводе Наркомата танковой 
промышленности (так в годы войны на-
зывался ЧТЗ). По состоянию здоровья ме-
дицинская комиссия запретила ему доступ 
к танкам, поэтому дед Николай работал 
в цехе точной механики вплоть до конца 
войны. Дед больше не сделал ни одно-
го выстрела по врагу. Но все мы знаем, 
сколь значим вклад завода, где трудился 
мой дедушка, в Победу над фашистской 
Германией. Дед Николай не был ни полко-
водцем, ни Героем Советского Союза. Но 
всё же и он вбил свой гвоздь в гроб гнилой 
фашистской нечисти. И этим я горжусь!

После войны Николай Константинович 
Загребин до 1976 года продолжал трудить-
ся на Челябинском тракторном заводе.

В 1999 году деда не стало, но память о 
нём жива в сердцах его детей и внуков.

Иван ЗАГРеБИН

Фронтовик-юбиляр

Красных казарм), где пробыли вплоть до 
самой зимы, обучая молодых бойцов. За-
тем многих, имевших среднее образование, 
в том числе меня, отправили учиться на 
водителей самосвалов. После обучения –  
под Красноводск (Туркмения), где мы 
возили глину из котлованов. Котлованы 
рыли, чтобы хранить нефть, которую в 
срочном порядке стали вывозить из Баку: 
враг рвался к нефтяным месторождени-
ям на Кавказе. В 1943-м меня отправили 
в 29-й учебный танковый полк. Попал в 
группу радистов танков Т-34.

Зима 1943–1944 годов мне особенно за-
помнилась. В конце 1943-го нас направили 
на Кировский завод (ЧТЗ). Здесь мы долж-
ны были получить танки и отправиться на 
фронт. Ждали целый месяц: «тридцать-
четвёрок» тогда выпускали мало – завод 
производил в основном тяжёлые танки и 
самоходные артиллерийские установки. 
Мы же пока помогали танкостроителям: 
что-то поднести, подержать. Помню, что 
рабочие были крайне измотаны, многие 
даже домой не возвращались после сме-
ны, ночевали прямо на заводе.

Наконец получили машины, продоволь-
ствие на две недели и по железной дороге 
отправились на фронт. Проехали полстра-
ны: Уфу, Куйбышев, Харьков, Полтаву. 

Выгрузились на станции Шепетовка. Там 
началась моя фронтовая жизнь.

НА фРоНте
Воевали мы в составе 1-го Украинского 

фронта, куда входила и наша 1-я гвардей-
ская танковая армия. В августе 1944-го 
во Львове прошло переформирование, и 
нас направили на 1-й Белорусский фронт. 
Воевать довелось на Западной Украине и 
в Польше.

На войне каждый день трудный. Но 
нам, молодым, психологически было не 
так тяжело, как людям старшего поколе-
ния, у которых остались в тылу семьи, 
дети. Видно было, как они тоскуют по 
дому, переживают. Это и понятно: если их 
убьют, дети осиротеют. Но особо горевать 
было некогда: всё время переходы, бои.

Сначала воевали на обычных «трид-
цатьчетвёрках», а к концу войны – на 
усовершенствованных Т-34-85, с более 
мощной пушкой.

Помню, как зимой 1944–1945 года фор-
сировали реку. Поначалу опасались, что 
лёд провалится под тяжестью танков. Но 
потом сапёры выяснили, что он доста-
точно толстый и прочный, стали стелить 
брёвна. Мы переправились на другой бе-
рег и двинулись дальше на врага.

На броне мы везли пехоту. Когда на-
чинался бой, десантники спрыгивали и 
действовали в пешем строю. В кино это 
красиво, а на войне страшно.

Перед боем или походом стрелкам-
радистам давалась команда, на какую 
волну настроить радиостанции. Рации 
на танках стояли кварцевые, канадского 
производства, Р-19 – надёжные аппараты, 
практически не подводили.

Во время боя обзор через маленькое 
смотровое отверстие плохой, а коман-
дир танка, сидящий в башне, подгоняет: 
«Стреляй! Стреляй!» Даже если не по-
падешь в противника, под пулемётным 
огнём он пригнётся, замолчит, а значит, 
не сможет ни выстрелить, ни бросить 
гранату. Пока враг не стреляет, можно 
продвигаться вперёд. А в бою всё реша-
ют минуты, секунды. Расстреляешь один 
пулемётный диск, ставишь другой, благо, 
что боезапаса хватало.

ПослеДНИй Бой. ПоБеДА!
В конце марта 1945 года наш танк был 

подбит и загорелся. Превозмогая боль, вы-
толкнул механика-водителя из машины – 
и потерял сознание. В себя пришёл уже в 
госпитале, в Познани. Обгорел я страшно: 
первое время лежал весь в бинтах, ходить 
не мог. Потом передвигался на костылях, 
а затем с тросточкой.

Сначала мы узнали о падении Берлина, 
а вскоре – о капитуляции фашистской Гер-
мании. Ликованию не было конца. Весь 

госпиталь гудел. Кто-то смеялся, кто-то 
плакал, но это были слёзы счастья. В го-
спитале находился до 28 августа 1945 го- 
да. Наконец, выписали. Через Варшаву, 
на поезде – домой. Уже в начале сентября 
был в Челябинске. Демобилизовался в 
1945-м в звании старшего сержанта.

МИР
В 1946 году поступил в Челябинский 

механико-машиностроительный институт 
на дневное отделение, а в 1951 году окон-
чил вечернее отделение уже Челябинско-
го политехнического института. В 1948-м  
начал работать на ЧТЗ конструктором от-
дела главного механика. В 1957-м стал 
старшим преподавателем кафедры «Стан-
ки и инструмент» ЧПИ, а после защиты в 
1971 году кандидатской диссертации – до-
центом той же кафедры. Проработал здесь 
до 1988 года. Занимался модернизацией 
станков, систем программного управле-
ния. С 1959 по 1963 год совместно с Ин-
ститутом медико-биологических проблем 
Академии медицинских наук СССР уча-
ствовал в создании быстровращающихся 
кресел для исследования и тренировки 
вестибулярного аппарата космонавтов. 
Мною подготовлено почти 130 научных 
работ, получено около 20 авторских сви-
детельств. С 1985 по 2005 год в составе 
творческого коллектива продолжал работу 
по технологической механике стали фиб- 
робетона. Коллектив в это время получил 
15 патентов РФ.

Со своей женой, Марией Ильиничной 
Пономарёвой, познакомился в 1955 году, а 
в 1957-м мы поженились. По образованию 
она учитель русского языка и литературы, 
окончила Челябинский государственный 
педагогический институт. Супруга была 
одним из первопроходцев в области ма-
шинного тестирования. Это сейчас оно 
широко распространено, а в те годы толь-
ко внедрялось. Я создал особый аппарат 
специально для проверки результатов те-
стов. Такой у нас с женой своеобразный 
союз в науке и педагогике.

Вместе мы более 55 лет. Дочь Елена 
стала учителем математики. У нас два 
внука (оба окончили тот же вуз, что и я) и 
внучка-школьница, правнук и правнучка.

ПослесловИе
Несмотря на почтенный возраст и пе-

ренесённые жизненные тяготы, Василий 
Иванович Портнягин сохраняет оптимизм 
и бодрость духа, в последнее время много 
сил отдаёт составлению родословной се-
мьи, пишет воспоминания. «Сколько ещё 
надо успеть!» – говорит ветеран.

Редакция газеты «Технополис» желает 
Василию Ивановичу счастья, крепкого 
здоровья и долголетия!

Подготовил Иван ЗАГРеБИН

1 января участнику великой отечественной войны, ветерану Южно-уральского 
госуниверситета, кандидату технических наук василию Ивановичу Портнягину ис-
полнилось 90 лет. На груди фронтовика сияют орден отечественной войны I степе-
ни, медали «За победу над Германией в великой отечественной войне 1941–1945 гг.»,  
«За боевые заслуги» и другие награды.

Прекрасный человек, примерный семьянин, замечательный учёный и препо-
даватель. василий Иванович Портнягин давно уже на пенсии, но у него много 
учеников, продолжающих его дело.

сегодня он рассказывает о себе.

Ф
от

о 
ав

то
ра

Горжусь дедом!
в этом году мы отмечаем 70-летие сталинградской битвы. Я хочу 
рассказать о моём дедушке по отцовской линии, награждённом медалью 
«За оборону сталинграда».

Фронтовик-юбиляр



1 февраля 2013 года, № 1

Учредитель и издатель:

ЮЖНО-УРАЛЬСКИЙ

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ

УНИВЕРСИТЕТ

Главный редактор:  
Андрей ГЛУШКОВ

Редактор:  
Вера БОГУСЛАВСКАЯ

Верстка:  
Татьяна ЗЯБКО

Номер отпечатан
в ОАО «Челябинский Дом печати».

454080, Челябинск,   
Свердловский пр., 60.

Распространяется бесплатно.

Тираж  5000 экз.
Заказ № 350

Номер подписан 
в печать 31.01.13

по графику в 12:00

Редакция может не разделять
точку зрения автора.

Присланные материалы 
не возвращаются  

и не рецензируются.

АДРЕС РЕДАКЦИИ:
454080, г. Челябинск,  

пр. Ленина, 76, ауд. 1010.
ТЕЛЕФОНЫ: 267-93-72, 272-31-42

E-mail: gazeta-susu@ya.ru

Газета зарегистрирована
Управлением Федеральной службы по надзору  

в сфере связи, информационных технологий  
и массовых коммуникаций по Челябинской области.

Свид. о рег. ПИ № ТУ 74-00655 от 22.11.2011 г.

8

8-800-444-00-15

ЦЕНТР 
ОПЕРАТИВНОГО  
РЕАГИРОВАНИЯ

Звоните, поможем!

Челябинское региональное отделение ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

График приёма граждан  
в Депутатском центре  

Центрального местного отделения  
партии «Единая Россия» на февраль 2013 года

Дата Время ФИО депутата  Должность
  или должностного 
  лица

05.02 16:00 – 18:00 Иванов Депутат Гордумы
  Олег Викторович

06.02 16:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

07.02 14:00 – 16:00 Шмидт Депутат Гордумы
  Андрей 
  Владимирович

12.02 16:00 – 18:00 Бесплатная юридическая консультация

13.02 16:00 – 18:00 Усманов Депутат ЗСО
  Ильдар Адыевич

14.02 15:00 – 17:00 Момот Специалист
  Софья по назначению
  Владимировна государственных
   пособий

19.02 16:00 – 18:00 Иванов Депутат Гордумы
  Олег Викторович

20.02 16:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

21.02 14:00 – 16:00 Шмидт Депутат Гордумы
  Андрей 
  Владимирович

26.02 16:00 – 18:00 Бесплатная юридическая консультация

27.02 14:00 – 16:00 Шестаков Депутат ЗСО
  Александр 
  Леонидович

28.02 15:00 – 17:00 Момот Специалист
  Софья по назначению
  Владимировна государственных
   пособий

Предварительная запись по телефону 263-72-60. Телефон руководи-
теля Депутатского центра 8-909-0803-073 (Антон Владимирович Мо-
трич). Приемные дни: вторник, среда, четверг с 9:00 до 17:00.
Адрес Депутатского центра: ул. Коммуны, 89, каб. 110.

По горизонтали: Постскриптум. Панно. Токио. Зелье. Крузо. Ролик. Гром. Вече. Тамбур. Растр. Ярка. Кровля. 
Брод. Оргия. Уфо. Стоун. Духан. Обух. Иск. Печь. Атака. Умник. Ник. Виола. Арена. Атрибут. 

По вертикали: Полковник. Супруга. Ополчение. Зверев. Пузо. Лоно. Аква. Гусляр. Бат. Канцлер. Гну. Аноа. 
Отруби. Килт. Изотерма. Ряд. Дакар. Мясо. Калибр. Духи. УКВ. Фас. Мошкара. Конкурент. 

ОТВЕТЫ:

С 23 по 26 мая в Челябинске на 
арене «Трактор» впервые высту-
пят артисты всемирно известного 
Cirque du Soleil. Они покажут одну 
из самых популярных программ – 
шоу Alegria. По словам генераль-
ного директора Cirque du Soleil 
Rus Натальи Романовой, выбор 
Челябинска в качестве места вы-
ступления труппы не случаен. «Мы 
стремимся постоянно расширять 
географию наших выступлений 
и не уходить из тех регионов, где 
уже прошли успешные гастроли, – 
говорит она. – В Екатеринбурге в 
прошлом году состоялась россий-
ская премьера шоу Saltimbanco, 
имевшая огромный успех. Хотели 

вернуться с Alegria, но более стро-
гие требования по высоте потолков 
арены привели нас в Челябинск. 
Надеюсь, что удастся не только 
порадовать челябинцев, но и при-
влечь зрителей со всего Урала».

Alegria (в переводе с испанско-
го – «радость») – одна из самых 
узнаваемых, лиричных и нежных 
постановок Cirque du Soleil. Её 
уже увидели около 10 миллионов 
человек по всему земному шару.  
В программе задействована интер-
национальная труппа: 55 испол-
нителей, акробатов и музыкантов 
из 15 стран. Alegria – это феерия 
ярких и красочных костюмов, ори-
гинальной музыки и живого испол-

нения. Уникальность постановки в 
том, что шоу объединяет разные на-
правления: танец и оперное пение, 
видеоарт и цирковое искусство – от 
уличных жанров до высокотехно-
логичной воздушной акробатики.

Билеты на выступления в Челя-
бинске уже появились в продаже 
на официальном сайте Cirque du 
Soleil в России www.cds.ru. Зрители 
имеют возможность прямо на сай-
те выбрать удобные места, дату и 
время посещения шоу, количество 
мест, доступную ценовую катего-
рию и сразу же оплатить билеты. 
На электронную почту поступит 
подтверждение заказа и билет, ко-
торый нужно просто распечатать.

В Челябинск приедет  
Cirque du Soleil
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